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教 学 信 息 
（2019 年 11 月） 

教学质量监控与评估中心                     2019年 12月 15日 

2019年 11月份，教学质量监控与评估中心共收回教学信息员教

学意见建议反馈表 31份（792条），经认真梳理，现将有关意见建议

予以通报。 

一、教师教学方面 

（一）值得肯定的方面 

1.准时上课，上课认真仔细，紧扣重点内容，内容充实，理论结

合实际，时代感强，利用电子白板，讲课方式幽默，声音洪亮，教学

方式灵活，讲课生动有趣，对待学生态度很好内容充实,板书清晰。 

2.找同学谈话，了解考研情况以及学习情况，注重学生考研方向

的讲授。 

3.作业分量恰当，能及时巩固专业知识，督促学生自助学习。 

4. 穿着得体，仪态大方。 

5.大部分老师比较耐心，学生的疑问老师都会给出细致耐心的讲

解，也会认真批改学生的作业。 

（二）存在的问题 

部分教师存在下列问题： 

1.老师拖课严重，影响学生课堂体验。 

2.课上照本宣科。 

3.期中测评试卷不予讲解。 
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4.作业布置不合理。 

5.上课思维跳跃，同学们跟不上。 

6.课上看手机。 

7.作业不做讲解。 

8.课上缺少与学生的互动。 

9.教学难度超纲，与学生脱轨，作业较多。 

10.PPT上的字太小。 

11.重点内容不集中。 

12.无质量作业太多。 

13.抓不住重点。 

14.多依赖多媒体。 

（三）相关建议 

1.合理安排布置作业，安排时间和课间休息时间。 

2.作业要求明确。高质量布置作业任务，作业量适当减少。 

3.测评的试卷，老师尽量抽出时间来讲解。 

4.按时上课，准时下课，不要拖堂。 

5.上课进程可以适当调整下。 

6.实验课上，老师能多指导学生、关注学生。 

7.更换实验器材。 

8.和学生多些互动。 

9.关心学生就业需要。 

10.讲课时重点能详细一点，讲解细心一些。 

11.重视课堂纪律，课堂上可以对学生严厉些，严师出高徒。 

12.招新老师。 

14.课上理论和实际相结合，通过例题使知识更条理化。 
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15.对于多媒体课件老师不同颜色突出结构层次，PPT背景应该

与文本有对比度。字体应该大小适中，内容应该精选但不完全复制课

本，尽量自己做。 

二、学生学习方面 

（一）值得肯定的方面 

1.整体的学习状态都比较好。能够积极参与学习。认真完成老师

布置的作业。利用课余时间学习的人比较多。 

2.无故旷课的现象相对较少。 

（二）存在的问题 

1.上课踩点，进教室的同学较多，部分老师对于迟到管的少，上

课点名次数少，迟到早退现象存在。 

2.学生课后复习工作不到位，小组学习，团队合作有待增强。 

3.作业抄袭现象依然存在，上课不认真。 

4.迟到现象普遍，同学们课前预习做的不够好，基本上不预习。

课上不认真听讲，作业敷衍了事。存在抄袭现象。 

5. 带早点情况严重。  

（三）相关建议 

1.认真对待作业，严格要求自己。 

2.合理安排时间。 

3.老师能够严格管理抄袭作业这个问题。 

4.加强道德教育，培养学生良好素质。 

5.适当减少作业量，从而降低抄袭现象。 

6.加大对学生的惩罚力度，尽量减少上课玩手机，讲小话等不良

现象。 
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7.科任老师应加强对本科学生作业的批改。 

8.上课注意学生考勤及出勤率。 

9.建立自习室规章制度，规范管理。 

10.要求学生把手机放到手机袋里。 

11.通过点名确定有人缺席或早退。 

12严格打好考勤和出勤表。 

13.注重自我修养，学会自我反省，学会及时修正自己的言行，

做有意义的事，做有价值的事，做能升值自己的事。关爱他人，团结

同学。尊重他人，尊重自己。 

三、教学管理方面 

（一）值得肯定的方面 

1.学生会对教室卫生进行严格的检查；早晚自习都有老师查考勤。 

2.学院里积极组织老师听课，交流学习。 

4.期中考试监考严格。 

5.教学计划完整，教学质量丰富。 

6.有学院组织出早操，一星期两次。 

7.宿舍卫生检查很严格。 

8.琴房，舞蹈教室，自修室自由使用。 

9.合理安排学生见习活动。 

10.早自习的开展使学习风气得到改善。 

11.教育教学工作有序开展，学生积极配合老师的教学工作。 

13.学院对各种活动的良好推广和宣传。 

14.加强了教师队伍的建设。 

（二）存在的问题 
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1.学院应该加强对学生带早点进入教室的情况进行管理。 

2.有些班级投影仪旁边的窗户不关，容易损坏设备。教室电脑没

有专门的人管理。 

3.老师和学生缺乏一定的沟通。 

4.些考察课的作业，比考试课还要频繁。 

5.学生上课玩手机、睡觉现象没有改善。 

6.部分专业课开展时间过于短，学生掌握不到位。 

7.学生技能课程已经开设，但是师资不足，技能方面（舞蹈、书

法、美术等教师不足）场地有限，还需要进一步努力。 

8.某些教室的电子教学设备存在问题，影响教学工作的正常开展。 

9.早自习的检查还不够严格。 

10.请假程序繁琐，请假将要扣相应的学时。 

11.新教务系统暂不完善，必须登录网址才能进入，部分学生新

老教务系统信息不一致。 

12.教学方式有待提高。 

13.综合实践活动欠创新。 

14.老师对学生玩手机的现象会采取无视态度。 

15.一个学期都要结束了，迎新晚会还没办，其实可以不办的，

节约学院开支。 

16. 学生的实践能力的培养还需进一步加强。 

（三）相关建议 

1.上课时严格要求学生上交手机，下课再使用。 

2.学生会加强对早点的整抓工作，减少早点带入教室；学生要自

觉的遵守相关的规定，配合学生会的工作。 

3.提醒各班注意多媒体使用情况，爱护设备，老师上完课后应该
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组织学生即时关掉多媒体。有人员能定期处理多媒体出现的问题。 

4.开主题班会，让学生更明白学习的重要性。 

5.师资尽量补充，场地合理调配。 

6.教室里的手机袋坏了，可以更换一下。 

7.加强公共课学生逃课和早退的惩罚。 

8.有些课感觉没有太大作用，而且很费时间。 

9.强化请假制度。 

10. 加强公共课的管理。 

四、教学条件方面 

（一）值得肯定的方面 

1.学院里教室的钟表时间进行了时间的校对，给学生上课或者平

时晚自习带来了便利。 

2.学院里练舞的学生也相应的减少了，噪音也减少了，为同学们

学习减少了干扰。 

3.校里照明的路灯有所整修，方便行走。 

4.部分专业设备齐全，有利于学生学习应用。 

5.教室环境干净整洁，桌椅摆放整齐，给同学们提供了良好的学

习环境。 

6.实验室多媒体设备齐全，保证学生职业技能的提升。 

7.图书馆手机上占座基本解决了有人占座却无人学习的现象。 

8.各班教室保持干净整洁，保证学生良好的学习环境。 

9.雨课堂和蜗牛课堂等软件的运用，方便学了学生听课，以及知

识点的记忆。 
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10.技能训练课有专业的老师进行指导。 

11.制度完善，老师负责。 

12.多数学院的教学设施都在改进更新，教学用具也在逐步增加。 

（二）存在的问题 

1.教学设备老化严重。 

2.某些教室垃圾太多，卫生比较差。 

3.部分专业学生缺乏实践机会，不能很好利用理论知识。 

4.学生带早点进教室的现象比较严重。 

5.宿舍设施老化、旧化严重，报修流程麻烦。 

6.有些课程，老师讲课不用教材，而是要学生抄笔记。 

7.机房电脑有的是坏的，无人进行维修。 

8.教室的网络比较差。教室白板几乎都不能联网。 

9.有些教室的灯泡出现损坏情况。 

10.课桌椅涂改，涂鸦，破损严重。教室课桌桌空比较脏，学生

会把垃圾放在里面，不利于清扫。 

11.部分多媒体投影不好，音响没有声音。 

12.师资力量薄弱。 

13.舞蹈教室小。 

14.老校区讲台老化，教师站上面比较危险。 

15.缺乏实习及实训基地，有理论知识，无法实践，亲自动手。 

16.有些钢琴因为使用的时间长导致琴键有损坏，琴音也不准钢

琴音不准。 
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17.《中小学教程》这门课没有教材。 

18.美艺学院上课机房，老师用的那个主机都是坏的，老师没有

办法讲课。 

19.学校鸳鸯楼洗漱热水早上到中午都没有热水，很不方便。 

（三）相关建议 

1.教学设备能及时维修更新，更换陈旧软硬件措施，跟上时代步

伐。机房管理人员应注意机房电脑的使用情况。能及时维修机房的电

脑。进行定期检查。 

2.加强对学生早自习带早点进教室的监督。 

3.后勤部及时对每间教室进行检查更换，尽可能更换实验器材。 

4.招聘更多专业教师.师资尽量补充和调配，以满足学生发展需

要。 

5.增开一些学生感兴趣的乐器课，比如葫芦丝，电声吉他等。 

6.改善校园网老校区的信号。 

7.增加洗衣服务。 

8.安装课铃。 

9.建立有利于学生自主发展的评价机制。 

五、其他方面意见和建议 

1.食堂的卫生还是需要改进改进，有的同学在包子里吃到线、米

线里吃到纽扣、饭里吃到石子。 

2.教学楼附近出现的猫，有伤到同学的情况。 

3.食堂的排队不规整的情况得到改善。 
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4.宿管关门时间会提前，有时候 10：35 从图书馆回宿舍，遇到

宿管去查宿舍时，需要在门外等 15分钟。 

5.人脸识别器严重阻得了正常生活秩序，上早课容易迟到,本器

出故障很容易被夹有心理阴影望改进。 

6.宿舍卫生检查太严。 

7.热水提供要及时，冬天容易出现热水供应不足。 

8.新校区女生宿舍与笃学楼之间的路没有路灯，很多女生不敢独

自行走，希望学校能给那段路安上路灯。 

9.数字校园系统的管理，问题比较大，很多同学反映密码问题。 

10.奕报告系统无故账号被冻结。 

11.化生学院西二实验楼的阶梯教室，这间教室化生学院的人一

直都没有用过，管理也不是该学院的同学在管理，每个周其他学院的

同学上完课教室就像垃圾堆一样，没人打扫，同时这间教室门一直都

是开着的，里面还有多媒体设备，这对实验楼的卫生和学校设备安全

都很不好。 

12.女生厕所坏了的马桶换的太慢，建议学校定期检查一下。 

13.学校网络覆盖有限。 

 


